

LE POPULAIRE

DU CENTRE → LIMOGES

Le fait du jour → Société

Le réseau Sen@er

"Silver Economy Network of European Regions" est un projet transeuropéen initié par la région de Nord-Westphalie (Allemagne). Il analyse le vieillissement de la société.

Un chiffre

75 ans et plus. Le Limousin détient le record (11,6 % de la population). La moyenne nationale plafonne à 8,1 %. Aucune autre région n'atteint les 10 %.

Une région réactive

Depuis le 18 janvier 2007, le Limousin est la 1^{re} région française à avoir adhéré au réseau européen Sen@er. Elle a édité dans ce cadre, fin 2008, un "diagnostic sur le vieillissement".

→ QUESTIONS A...



GERARD VANDEBROUCKE

Vice-président
de la région Limousin

De quoi va traiter cette 4^e conférence "Silver economy" en Limousin ?

« Du vieillissement sous tous ses aspects : économie, citoyenneté, solidarité, santé et bien-être. Elus, chercheurs, sociologues, économistes, médecins, entrepreneurs, experts français et européens interviendront pour dresser un panorama complet des questions liées à ce sujet. »

Les trois premières éditions se sont déroulées en Allemagne, aux Pays-Bas et en Espagne. Pourquoi le Limousin cette année ?

« Parce que la région a gagné à Séville, lors de la dernière conférence en 2007, le concours européen des "bonnes pratiques" avec l'expérience du pôle domotique de Guéret et qu'elle a été sollicitée pour organiser cette nouvelle édition. Nous avons considéré que c'était une opportunité de mobiliser plus de 200 personnes sur le thème du vieillissement. »

Le vieillissement peut-il être un des moteurs du développement régional ?

« Oui ! Le vieillissement de la population est encore trop souvent considéré comme un fardeau. Or, on peut aussi l'appréhender comme un défi et une opportunité pour le développement régional en s'intéressant à la fois à l'aspect social et à l'aspect économique. »

Propos recueillis par
Anne-Sophie Pédegert

Le grand âge au cœur du débat

La région, animée par la volonté de devenir un laboratoire européen du fait démographique, accueille la 4^e conférence "Silver Economy".

Anne-Sophie Pédegert

anne-sophie.pedegert@centrefrance.com

Après Bonn (Allemagne) en 2005, Maastricht (Pays-Bas) en 2006 et Séville (Espagne) en 2007, c'est le Limousin qui va accueillir aujourd'hui et demain, à Limoges, la 4^e conférence "Silver Economy".

1 Pourquoi ? Parce que le vieillissement de la population est encore trop souvent considéré comme un handicap, une dizaine de régions d'Europe ont décidé de l'appréhender comme un défi et une opportunité de développement régional. Fédérées au sein du réseau européen Sen@er, ces autorités régionales organisent chaque année une conférence, lieu de réflexion, de rencontres et d'échanges de bonnes pratiques, ouvert aux entreprises, aux collectivités locales et aux associations.

2 Que va-t-il se passer ce matin ? A 9 heures à l'Ensil, sur Ester technopole, séance plénière sur *Les territoires face au vieillissement en Europe*. Il s'agira de s'interroger sur les effets de la gérontocroissance et du vieillissement pour la définition de priorités en matière de services locaux, d'usage des espaces et de développement économique. Ce sera aussi l'occasion d'appréhender l'impact du vieillissement sur la cohésion territoriale. Interviendront : Jean-Paul Denanot, président du conseil régional du Limousin, Bradley Schurman, directeur de la communication, AARP Global Network (États-



VIELLISSEMENT. Il peut être un défi et une opportunité pour le développement régional. C'est ce que pensent les dix régions adhérentes au réseau européen Sen@er. Le Limousin en fait partie. PHOTO PASCAL PERROUIN

Unis) et Françoise Castex, députée au parlement européen.

3 Quels seront les sujets abordés lors des ateliers de l'après-midi ?

Le premier atelier aura pour thème *Favoriser l'emploi et le volontariat des seniors en Europe*. Après un panorama européen de la situation, les intervenants échangeront sur des initiatives des régions européennes. Comment certaines d'entre elles imaginent-elles l'emploi des seniors comme un

avantage pour les entreprises et les territoires ? Comment convaincre les entreprises de garder leurs salariés expérimentés ?

Le thème du 2^e atelier, *Bien-être et mieux vieillir en Europe*, présentera un tour d'horizon européen de la prise en charge des personnes âgées par les pouvoirs publics. Des exemples européens viendront illustrer cette réflexion.

Le 3^e et dernier atelier aura pour thème *Quelles stratégies locales européennes pour dévelop-*

per l'autonomie ? En très grande majorité, les Européens vieillissants souhaitent rester à leur domicile le plus longtemps possible. La prise en compte de cette aspiration nécessite la mise en œuvre de stratégies locales intégrées permettant à tous les acteurs d'œuvrer conjointement.

4 Et demain ? Débat public, de 9 h 30 à 12 h 30, à l'hôtel de région, à Limoges sur le thème *Bien vivre ensemble longtemps.* ■